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•Aunque hay gobernadores que quieren seguir gobernando, aún cuando 
terminan su gobierno; yo no tengo candidato, mi compromiso es seguir 
trabajando y sirviendo a los nayaritas por estos 10 meses que faltan de 
esta administración, al terminar viviré de mi trabajo, señala gobernador.
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Por primera vez en Nayarit se ha 
sentido un ataque muy sensible 
contra la libertad de expresión por 
difundir hechos bien fundamentados 
y de interés público, en que se ven 
envueltas tres consejeras electorales 
que pretendían un aumento de sueldo 
de 52 mil pesos mensuales a 103 
mil 742 pesos, que sin impuestos 
representaban 75 mil pesos netos... 
Reporteros de medios electrónicos 
y escritos hicieron referencia a 
que Irma Carmina Cortés, Claudia 
Garnica y Georgina Guillén Solís, 
entablaron un juicio para protección 
de sus Derechos Políticos Electorales 
del ciudadano, que después se 
desistieron al retirar sus demandas 
de incrementos en sus sueldos... 
Ante esta situación el Instituto 
Electoral de Nayarit (IEEN) interpuso 
denuncia ante la PGR Contra medios 
escritos y electrónicos, citándose  
a la vez varios directores de radio, 
medios impresos y digitales ante 
la Fiscalía Especializada para la 
atención de Delitos Electorales, que 
actuaran  como testigos... Ese es 
caso que nos interesa para nuestro 
comentario... ¿Qué dice el presidente 
Enrique peña Nieto sobre la libertad 
de expresión?... En días pasados al 
inaugurar la 72 Asamblea General 
de la Sociedad Interamericana de 
Prensa, el jefe de la nación expresó: 
"la libertad de expresión y de prensa, 
es el  más poderoso instrumento 
contra el autoritarismo, la intolerancia 
y la mentira, además de que es la 
mejor garantía para avanzar hacia 
una auténtica sociedad de derechos 
y libertades"... 
Recordemos que el  artículo sexto 
de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos establece 
que la manifestación de las ideas no 
será objeto de ninguna inquisición 
judicial o administrativa si no en 
el caso que ataque a la moral, 
los derechos de tercero provoqué 
algún delito o perturbe el orden  
público y que el derecho a la 
información será garantizada por el 
Estado... La libertad de expresión 
es un derecho humano fundamental 
reconocido en diversas declaraciones 
y tratados internacionales, tales como 
la Declaración Americana sobre 
Derechos Humanos y Deberes del 
Hombre; la Convención Americana 
sobre Derechos Humanos; la 
Declaración Universal de Derechos 

Humanos y el Pacto Internacional de 
Derechos Civiles y Políticos; todos 
ellos instrumentos internacionales 
de los que México es parte...
 Los periodistas mantienen informada 
a la sociedad, requisito indispensable 
y para que esta goce de una plena 
libertad, por lo que las investigaciones 
que se lleven acabo de las periodistas 
o comunicadoras deben de entenderse 
como un deber jurídico propio y no 
como una simple gestión de intereses 
particulares.... Los delitos electorales 
son conductas descritas y sancionados 
por la Ley Federal en materia de 
delitos electorales que lesionan 
o ponen en peligro el adecuado 
desarrollo  de la función pública 
electoral federal... El organismo detalla 
que cualquier persona, funcionarios 
electorales,  funcionarios partidistas,  
precandidatos, candidatos, servidores 
públicos, organizadores de campañas 
y ministros de cultos religiosos pueden 
incurrir en delitos electorales... 
En las redes sociales abundaron 
los comentarios favorables a los 
periodistas que han cumplido 
f irmemente su función de la 
información a la sociedad y no 
podían faltar las intervenciones de 
la activista Norma Cardoso quien 
expresa que  "Si las tres consejeras 
electorales se consideran víctimas de 
violencia de género, ¿lo que están 
haciendo contra las periodistas y 
comunicadoras  no se cataloga como 
violencia de género? Todo porque se 
ha ejercido la libertad de expresión 
y prensa"... Y remata Norma con lo 
que mencionó el relator especial de 
la ONU: " que quienes ejercen una 
función pública tienen el deber de 
soportar un mayor nivel de crítica 
y cuestionamiento que el resto de 
la sociedad, porque han asumido 
voluntariamente responsabilidades 
de carácter público".... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

nuMinor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Reflexiones sobre la introducción 
sinfónica de Gustavo Adolfo Bécquer

La Libertad de Expresión el más poderoso 
instrumento contra el autoritarismo: EPÑ

Lo conocí hace como unos diez años 
y meses; parecía como de treinta y 
cuatro años, era sevillano, y se decía 
periodista y poeta. Platicamos poco en 
los esporádicos encuentros, sobre todo 
en el café de aquella añosa avenida de 
la colonial ciudad. Recuerdo que me 
dio en uno de esos días, un manuscrito 
al que no dí la suficiente importancia 
en virtud de los tragos del vino tinto y 
el olor de los habanos de los que nos 
rodeaban en aquel lugar.
Pues bien; resulta que cayó casualmente 
un amarillento texto, al estar dizque 
arreglando y ordenando la biblioteca 
de la casa grande, curiosamente en 
medio de la literatura de Heine (ese 
buen poeta alemán autor de aquellas 
grandes tragedias románticas William 
Ratcliff y Almanzor). Curioso, lo desdoble; 
era una hoja y media, con menuda 
letra. Dejé la tarea –como pretexto- y 
me dediqué a leer tal documento donde 
encontré –y reencontré- curiosas ideas, 
sentimientos y somnolientas pesadillas.
Por los tenebrosos rincones de mi cerebro 
acurrucados y desnudos duermen los 
extravagantes hijos de mi fantasía 
esperando en silencio que el arte los visita 
de la palabra para poderse presentar 
decentes n la escena del mundo.
Esto ya cimbra la mente. Continué:
Fecunda, como el lecho del amor de 
la miseria y parecida a esos padres 
que engendraban más hijos de los que 
pueden alimentar, mi musa concibe y 
pare en el misterioso santuario de la 
cabeza, poblándola de creaciones sin 
número a las cuales ni la actividad ni 
todos los años que me restan de vida 
serían suficientes para dar forma.
¿Quién es aquél joven español?
Y aquí dentro, desnudos y deformes, 
revueltos y barajados en indescriptible 
confusión, los siento a veces agitarse 
y vivir con una vida oscura y extraña 
semejante a las de esas miríadas de 
gérmenes que hieren u se estremecen 
en una eterna incubación dentro de las 
entrañas de la tierra, sin encontrar fuerzas 
bastantes para salir a la superficie y 
convertirse del sol en flores y frutos.
Parece que tenía un hermano pintor que 
lo plasmó en lienzo, quien después de 
la prematura muerte de nuestro amigo 
vate, lo acompañaría en ese desenlace 
de la existencia material
Me hablaba de unos rebeldes hijos de 
la imaginación que eran causa de sus 
comunes abatimientos y exaltaciones y 
de donde venía, hasta el día, paseando 
por entre la indiferente multitud esta 
silenciosa tempestad de mi cabeza. Así 
vengo viviendo –subraya a menudo-; 
pero todas las cosas tienen un término 
y éstas hay que ponerles punto.
Me llegó a comentar, entre sorbos de 
exquisitos capuchinos, que le costaba 
trabajo saber qué cosa había soñado 
y cuáles le habían sucedido, debido a 
su fantasía e insomnio perenne, y que 
necesitaba descansar desahogando 
el cerebro ante tantos absurdos, 
elementos mentales que, empero, 

seguía consignando como un fiat lux que 
separaba la claridad de las sombras.
Este periodista y poeta me dio vida con 
tal texto, me volvió el entusiasmo, pero 
me puso más a pensar en sus numerosas 
referencias al ligar sus relatos de terror 
y olor a ultratumba con los medievales 
monjes guerreros de los Templarios, 
temas tratados –supe después- en tres 
relatos: Miserere, Los ojos verdes, o la 
cruz del diablo.
No quiero –insistía- que mis noches 
sin sueño volváis a pasar por delante 
de mis ojos en extravagante procesión 
pidiéndome con gestos y contorsiones 
que os saque a la vida de la realidad 
del limbo en que vivís semejantes a 
fantasmas son consistencia. No quiero 
que al romperse esta arpa vieja y 
cascada ya, se pierdan a la vez que 
el instrumento las ignoradas notas que 
contenía
¡Sí, recuerdo que su hermano –una vez 
dijo- se llamaba Valeriano! Este gran 
poeta trataba de vencer como pudiera 
ambas estrecheces económicas; Uno 
de los mejores de la lírica española, 
de poca producción pro de calidad, en 
sus leyendas, prosas y rimas.
Si morir es dormir, quiero dormir en paz 
en la noche de la muerte sin que vengáis 
a ser mi pesadillas, maldiciéndome por 
haberos condenado a la nada antes de 
haber nacido
Tal vez muy pronto –auguraba- tendré 
que hacer la maleta para el gran viaje; 
de una hora a otra puede desligarse el 
espíritu de la materia para remontarse 
a regiones más luminosas.
No quiero, cuando esto suceda, llevar 
conmigo, como el abigarrado equipaje de 
un saltimbanqui, el tesoro de oropeles 
y guiñapos que ha ido acumulando la 
fantasía en los desvanes del cerebro.
Así terminaba lo que él t ituló la 
Introducción sinfónica a sus textos, 
entre los cuales –la mayoría de lectores 
conocen- está aquel que dice:
Yo creo que he visto unos ojos como 
los que he pintado De seguro no los 
podré describir tal cual ellos eran, 
luminosos, transparentes como las 
gotas de la lluvia que se resbalan 
sobre las hojas de los árboles después 
de una tormenta de verano Ella era 
hermosa Uno de sus rizos caía sobre 
sus hombros, deslizándose entre los 
pliegues del velo como un rayo de sol 
que atraviesa las nubes, y en el cerco 
de sus pestañas rubias brillaban sus 
pupilas como dos esmeraldas sujetas 
en una joya de oro.
Sí; era él: el buen Gustavo Adolfo Bécquer, 
aquel que escribió románticamente lo 
siguiente:
Mientras haya unos ojos que reflejan 
los ojos que miran; mientras responda 
el labio suspirando al labio que suspira; 
mientras sentirse puedan en un beso dos 
almas confundidas; mientras exista una 
mujer hermosa, habrá poesía. ¿Qué es 
poesía?, dices, mientras clavas en mi 
pupila tu pupila azul. ¿Qué es poesía? 
¿Y me lo preguntas tú? Poesía eres tú.
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las familias nayaritas: “estamos 
muy animados, mi esposa y yo 
seguiremos cumpliendo, ella en 
el DIF y yo en todo en territorio 
nayarita, hasta el último momento 
gestionando, bajando recursos, 
buscando soluciones, le hemos 
cumplido a Nayarit, estamos 
mejor bendito sea Dios y se 
vale decirlo”.
Sandoval Castañeda, indicó 
que en la recta final de su 
administración se dedicará a 
mejorar los servicios de salud, 
de finanzas, de educación y de 
seguridad: “me voy a dedicar 
estos diez meses a cómo resolver 
el tema de finanzas, a mejorar 
el tema de salud, a mejorar el 
de educación, en seguridad 
no bajar la guardia por nada 
del mundo, prefiero que nos 
critiquen por duros, sin ofender 
a la sociedad, pero sí vamos a 
seguir trabajando por la seguridad 

de nuestro estado”.
Por otra parte, Roberto Sandoval 
rechazó tajante que él o familiares 
cercanos a él se hayan beneficiado 
con  apoyos  ganaderos 
del gobierno de Chihuahua 
encabezado por César Duarte, 
como lo publicó una  revista de 
circulación nacional. Y es que de 
acuerdo con la revista, Raymundo 
Sandoval Castañeda, hermano 
del gobernador y su sobrino 
Hugo Ismael Sánchez Sandoval, 
así como él mismo, se habrían 
beneficiado con un programa 
ganadero implementado durante 
el gobierno de César Duarte a 
través de la Unión Ganadera 
División del Norte, que consistió 
en la importación de dos mil 
vaquillas de Nueva Zelanda.
“Una parte del ganado importado 
por César Duarte de Nueva 
Zelanda fue traído a Nayarit para 
evitar su muerte por inanición, ese 

es el ganado en mención que aquí 
en Nayarit se está pastoreando 
porque en Chihuahua se está 
muriendo el ganado, no hay 
agua, Chihuahua está seco, 
entonces nosotros lo único 
que hicimos fue conseguirles 
praderas con agua que aquí 
Nayarit es bendito, gracias a 
Dios, quiero decir que Hay algo 
que me tiene bien tranquilo; así 
como existe el REPUVE en el 
carro, el registro público de los 
carros y de las propiedades, así 
también existe en el ganado”.

Recordó que cada  que nace un 
becerro se le pone un arete de 
SINIIGA; “ese arete es registrado 
en todo el mundo, así que el 
ganado que fue decomisado 
recientemente a Duarte Jáquez 
era trasladado con guías de 
traslado a Nayarit”. Explicó: “una 
cosa es la factura y otras son las 

*Aunque hay gobernadores que quieren seguir gobernando, 
aún cuando terminan su gobierno; yo no tengo candidato, mi 

compromiso es seguir trabajando y sirviendo a los nayaritas por 
estos 10 meses que faltan de esta administración, al terminar 

viviré de mi trabajo.

Por Oscar Verdín Camacho 
El expediente 1126/2016 está 
para enmarcarse: ha ocurrido 
de todo y el aprendizaje es por 
parejo en el nuevo sistema de 
justicia penal.
A unos días de haberse iniciado, 
tras el intento de homicidio 
a una pareja en Xalisco y de 
resultar herido de bala un 
hombre sin relación con los 
hechos, al mediodía del lunes 
24 el juez César Octavio García 
Torres encabezó una audiencia 
que versaría sobre el auto de 
vinculación a proceso en contra 
de Luis, a quien se le imputa la 
tentativa de homicidio calificado 
en agravio de Ricardo e Imelda, 
así como lesiones calificadas 
cometidas a Raúl.
Apenas tomó la palabra, la 
defensa particular de Luis reclamó 
violaciones a la Constitución 
porque, dijo, no se le había 
permitido acceder a la respectiva 
carpeta de investigación. Añadió 
que sí conoce el nuevo sistema 
de justicia –en evidente referencia 
a la indicación de otro juez que 
le pidió estudiar las reformas, 
citada en este espacio-, pero 
se le negaba conocer el caso 
concreto. Se pronunció por un 
tiempo de dos horas para tener 
copias y estudiar el asunto.

La solicitud fue aceptada por 
García Torres y la audiencia se 
reanudó poco después de las 
tres de la tarde. El juez advirtió 
al abogado que el acceso a la 
carpeta debió requerirlo días 
antes, cuando fue designado 
defensor.
A la sala número 3 fue llevada 
una pantalla en que se escuchó 
una parte de la grabación de la 
audiencia del jueves 20, en que 
la representación de la Fiscalía 
General hizo referencia a los 
delitos ya citados. 
La grabación, explicó el juez, era 
para imponerse en el asunto.
A continuación, la agencia 
ministerial pidió la vinculación 
a proceso e hizo referencia a 
diversas pruebas, entre ellas 
las declaraciones de Ricardo 
e Imelda, así como un informe 
de policías municipales de 
Xalisco ante quienes arribaron 
después de haberse efectuados 
los disparos.
Según la versión de Ricardo, al 
detenerse en su vehículo por el 
semáforo en rojo en el bulevar 
Tepic-Xalisco y avenida Del Sol, 
escuchó el patinar de una bicicleta 
y por el espejo retrovisor del lado 
derecho descubrió a su vecino 
Luis, que traía una bolsa naila 
y de ésta sacaba una pistola. 

Disparó en diversas ocasiones. 
Ricardo aceleró, chocó contra 
el camellón y siguió hasta la 
comandancia de policía de 
Xalisco. Calculó que “fueron 
como siete balazos”. 
Ricardo estimó unos dos años 
en que ha tenido problemas 
con su vecino.
Por su parte, su esposa Imelda 
acató la orden de “¡agáchate!” y 
luego sintió que el carro pegó en 
algún objeto y escuchó balazos. 
Más adelante volteó a ver a Luis, 
que seguía disparando.
En el informe de policías de 
Xalisco se describe la versión 
de la pareja y de que, incluso, 
agentes y agraviaron regresaron 
al lugar de los hechos porque 
creían que la persona herida 
era Luis, pero se trataba de 
Raúl, una víctima sin relación 
con el atentado.
Otro informe, de policías Nayarit 
de la División Vial que detuvieron 
a Luis, fue desestimado por el juez 
porque ya no se estaba calificando 
la detención, considerando que 
el imputado fue presentado con 
orden de aprehensión.
También se hizo referencia al 
hallazgo de seis casquillos calibre 
45, o al resultado positivo en 
la mano derecha de Luis a la 
prueba del rodizonato de sodio, 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Todos los 
partidos políticos y los nayaritas 
pueden estar tranquilos, no 
voy a poner ni a proponer un 
candidato a gobernador para 
el 2017, yo creo que soy el 
único gobernador que me siento 
tranquilo y conforme, que nada 
más deben de ser seis años, no 
debe de haber más, quiero que la 
gente tenga la libertad de escoger 
su mejor candidato”. Aseveró el 
Gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda.
Agregó que todos los que 
aspiran a ocupar la candidatura 
para gobernador del estado 
durante el 2017 son sus amigos, 
entre ellos mencionó a Antonio 
Echevarría García, Manuel 
Cota Jiménez, Margarita Flores, 
Raúl Mejía González, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, Hilario 
Ramírez Villanueva (Layín), 
incluso el alcalde de Tepic y los 
independientes que aparezcan.
El mandatario nayarita reiteró 
que durante los 10 meses que 
le quedan a su administración, él 
y su esposa, la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, trabajarán 
para llevar más beneficios a 

* Dan plazo de un mes para el cierre de investigación por ataque a una pareja 
en bulevar Tepic-Xalisco. 

* Y Raúl, el señor que fue herido de bala sin deberla, ya fue dado de alta. 

indicio de que habría efectuado 
recientes disparos con arma 
de fuego.
Sin embargo, esta última prueba, 
del rodizonato, fue reclamada 
por la defensa, considerándola 
una prueba nula porque ya 
había sido citada el miércoles 
19, cuando un juez de control 
resolvió la libertad de Luis, por 
falta de indicios, al producirse 
una aparente distracción de un 
agente ministerial al no citar 
otras evidencias de la carpeta 
de investigación.
Así, lo tocante al rodizonato 
es prueba nula, según aceptó 
el juez.
La defensa, que solicitó la libertad 
de su cliente, pidió también la 
nulidad de dictámenes periciales 
de lesiones y en cuanto a si 
existió consumo de alcohol 
de éste, pero le fue negado 
porque en la audiencia no se 
hizo referencia a ello. Es decir, 
en estos juicios sólo tiene valor 
lo que se habla.

LA VINCULACIÓN 
Agotado el debate entre las 
partes, el juez dictó el auto 
de vinculación a proceso 
porque, explicó, aun y cuando 
algunas pruebas ministeriales 
fueron desechadas, hay otras 
que acreditan la presunta 
responsabilidad de Luis en los 
hechos, en especial la versión 
de Ricardo e Imelda que lo 
conocen porque son vecinos.
De acuerdo con César Octavio 
García Torres, hay indicios para 
acreditar el intento por privar de 

la vida a la pareja porque los 
disparos en el vehículo fueron a 
la altura del cuerpo y la cabeza, 
además de que Ricardo tuvo que 
huir, lo que permitió que no se 
consumara la posible muerte 
de él y su esposa.
García Torres ubicó a Luis “en 
un nivel superior” porque no 
corrió riesgo, aceptando la 
calificativa de ventaja, pero no 
aceptó la de la premeditación 
porque, explicó, no hay los 
suficientes datos de prueba 
para establecer que hubo un 
plan en el ataque o si, por el 
contrario, coincidentemente se 
encontraron.
Y en cuanto al delito en agravio 
de Raúl, cuyas heridas son de 
las que ponen en peligro la 
vida, el juez estableció un “dolo 
eventual” porque no existía una 
intención de lesionarlo. Raúl, fue 
revelado el lunes, ya fue dado 
de alta. Tiene más de 60 años.
Dictado el auto de vinculación 
a proceso por ambos delitos, 
la representación ministerial 
solicitó un mes para el cierre de 
la investigación o la terminación 
anticipada del asunto, plazo que 
fue aceptado por la defensa.
Luis, al igual que Raúl e Imelda, 
no emitieron mayor comentario 
cuando se les dio el uso de la 
palabra.
Puesto que Luis tiene el derecho 
a no autoincriminarse, no existe 
su versión sobre el por qué 
presuntamente disparó esa 
mañana.

guías; en el ganado la factura 
es cuando es tuyo, la guía es la 
de traslado, y sí la sacaron, por 
ejemplo, a nombre de alguien 
muy cercano a mi, de mi hermano 
que se dedica a eso, o sea, 
si estuviéramos hablando de 
hoteles o estuviéramos hablando 
de aviones pues se podría 
decir ¿Qué andan haciendo 
en aviones? Nos dedicamos al 
ganado. Las guías si salieron 
a su nombre pero no hemos 
pagado ni comprado ni somos 
dueños, nadie de mi familia, de 
ni una vaca de esas, desconozco 
quiénes son los propietarios de 
las vacas que fueron traídas a 
Nayarit a pastorear para que no 
se murieran, por lo que se van a 
regresar a la hora que quieran, 
a la hora que el dueño diga”. 
Concluyó. 
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Lo que se debe del 
aeropuerto es de todo el 
pueblo: Gabriel Copado 

El Congreso del Estado 
realizará la glosa del V informe 

de gobierno: Jorge Segura 
Por: MARIO LUNA

El ejidatario de Pantanal, 
municipio de Jalisco, Gabriel 
Copado Álvarez, denunció que 
en su ejido se tiene un problema 
de hace más de cuatro años en 
lo referente a la distribución de 
los recursos por el pago de los 
terrenos del aeropuerto y que 
estos quieren ser únicamente 
distribuidos entre un grupito de 
personas comandadas por la 
ex diputada federal Olga López 
Castillo, cuando quienes deben 
ser los beneficiados son todo el 
pueblo y no unos cuantos, como 
ellos pretenden, ya que las 365 
hectáreas son de uso común y 
por lo tanto son de todos.
Un grupo de ejidatarios se 
apoderó de los primeros 280 
millones de pesos que se 
entregados por la indemnización 
a las afectaciones que se hicieron 
por los terrenos que ahora son 
parte del aeropuerto y hoy que se 
tienen otros 90 millones también 
quieren repartírselos entre ellos 
y eso no se les permitirá porque 
el suelo era de uso común y no 
de particulares.
Explicó que cuando es sueldo de 
uso común todos son dueños, 
por lo que si hay afectaciones 
y estas tierras se pagan, pues 
a todos se les debe de repartir, 
porque insistió son tierras de 
uso común y no particulares.
Ante este agandalle, se interpuso 
una denuncia, por lo que ahora 
con la entrega de esos 90 millones 
de pesos como finiquito, no se 
ha podido entregar porque se 
debe de repartir entre todos 
los ejidatarios, el recurso fue 
entregado desde hace cuatro 
años, por lo que ahora hay 
hasta intereses y también estos 
deberán de ser repartidos entre 
todos.

“Miren, no hay de otra, el 
documento expedido por el ex 
Presidente de México, Carlos 
Salinas de Gortari, dice que 
son tierras de uso común y 
entonces son tierras de todos, 
por lo que ahora se deben de 
hacer las cosas como dice el 
documento, en donde los que 
tienen derecho a recibir esta 
repartición son 246 ejidatarios 
y no solo unos cuantos de 
alrededor de 15”.
Refirió Copado Álvarez, que 
la voracidad sin límites por 
apoderarse de los dineros de 
Olga López Castillo no tiene 
límites, la cual tiene más de 
20 años manipulando a su 
antojo e interés al pueblo, por 
lo que ahora exigimos que ya 
nos quiten ese lastre que solo 
daña la imagen del PRI.
Dejó claro el entrevistado que 
existe la posibilidad de que 
pudiera estallar un enfrentamiento 
entre los ejidatarios en donde 
pudiera correr la sangre y tener 
resultados funestos, ya que los 
ánimos se calientan y más por 
las amenazas y amenazas que 
a cada momento nos hacen.
Gabriel Copado Álvarez, dijo 
que hasta amenazas de muerte 
han recibido y que por ello ante 
la Fiscalía han interpuesto 
denuncias penales pero que 
desgraciadamente no se ha visto 
avance en las investigaciones 
pese a que se aportaron los 
números telefónicos por lo que 
les enviaban las amenazas, por 
ello, insistió, que los ejidatarios 
andan “calientitos” y que bien 
pudiera haber conatos de 
golpes, todo por no intervenir 
las autoridades competentes 
las cuales deben de poner en 
paz a todos y restablecer la 
tranquilidad en Pantanal.

DeSAPArece  JoVencitA  De  14
AÑoS en el eStADo De MÉXico.

- - - - - - -
A la edad de esta chamaca
puede ser caso de oprobio
pues qué tal si la muchacha
peló gallo con su novio.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “La glosa del V 
informe de gobierno contempla 
tres temas fundamentales, 
Gobernabilidad, Calidad de 
Vida y Desarrollo Social, con 
el primer tema empezamos el 
próximo jueves 3 de noviembre, 
el viernes 4 con calidad de vida 
y desarrollo social el sábado 5, 
aclaro que esto no es de politizar, 
sino simplemente de sacar las 
dudas que ser tengan, hacer 
las aclaraciones pertinentes 
y yo considero, de acuerdo 
a lo que platicamos con los 
compañeros  diputados, que 
todo saldrá perfectamente”. Así 
lo informó el diputado presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
del Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López.
Añadió que el siguiente paso 
sería después del análisis y 
los resultados las preguntas 
y respuestas, sería el llamado 
de ser necesario a cualquier 
funcionario público. 
Al ser cuestionado por los 
representantes de los medios 
de comunicación, respecto a 
que como presidente del grupo 
parlamentario, cual es su opinión 
del V informe de gobierno, 
Segura López, respondió: “de 
acuerdo a lo que vimos el día 
de ayer en el informe, excelente, 
no porque estemos gobernando 
como fracción priísta, como PRI, 
se puede decir que el 80 – 90 
por ciento del estado lo ve y lo 
vive con todas las obras que 
se han generado sin ninguna 
deuda pública”.
El legislador señaló: “para los 

parlamentarias elaborarían un 
cuestionario que sería enviado 
al Poder Ejecutivo, pero eso 
será más adelante, si así se 
considera. Además cada fracción 
parlamentaria al interior de la XXXI 
Legislatura dará su postura en 
torno al tema, aún es prematuro 
hablar de los detalles, pues habrá 
que analizar punto por punto”. 
Destacó que, “el Ejecutivo Estatal 
cumplió en tiempo y forma con 
la transparencia y rendición de 
cuentas, en estricto cumplimiento 
al artículo 42 de la Constitución 
Política del Estado, ya que la 
transparencia es obligación 
de todo servidor público para 
dar cuenta, exponer y justificar 
sus actos de gobierno ante el 
pueblo. Porque el informe de 
gobierno, tiene el propósito de 
que el pueblo conozca, el estado 
de la administración pública, 
que sepa todo lo relacionado 
con la gestión gubernamental”. 
Concluyó.

tiempos que tenemos bastante 
hay que decir de la capacidad de 
gestión, por lo que definitivamente 
estamos súper satisfechos de 
todos los logros de nuestro 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda es un hecho que no 
se puede negar, podrán intentar 
opacar de muchas maneras, 
pero los hechos para mí y mi 
manera de trabajar con hechos 
es lo que realmente cuenta, no 
lo que uno diga”.
Informó que a partir de este 
domingo, “los diputados cuentan 
con un periodo de 10 días 
para desmenuzar el contenido 
del V Informe del Ejecutivo 
Estatal, si la información está 
en orden y no se quedan con 
dudas o incertidumbre, los 
diputados no creen necesario 
la comparecencia, e incluso 
si llegara a existir algunos 
rubros confusos que requieran 
más información, los diputados 
de las diversas fracciones 

Durante los días 3, 4 y 5 de noviembre

Expulsa el PRI a Javier Duarte, sin poderse reafiliar
El día de hoy tuvo verificativo 
la audiencia de pruebas y 
alegatos que ordena el Código 
de Justicia Partidaria dentro del 
Procedimiento Sancionador que 
se está siguiendo al militante 
Javier Duarte de Ochoa, quien 
no compareció a dicha audiencia.
Duarte de Ochoa tampoco 
presentó escrito de contestación 
a las imputaciones que se le 
hacen, cuyo término venció 
el pasado 21 de octubre del 
presente año.
En atención al estado que 
guarda el procedimiento y 
toda vez que no existen otras 
diligencias por realizar, la 
Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria sesionó para resolver 
con la inmediatez requerida 
el presente asunto y tomó las 
siguientes determinaciones:

Se resolvió decretar la expulsión 
de Javier Duarte de Ochoa 
porque se acreditó, con diversos 
medios de prueba, que violó 
sistemáticamente los Estatutos 
del partido y los códigos de 
Ética y de Justicia Partidaria, 
al cometer actos de falta de 
probidad durante su gestión 
como gobernador del estado 
de Veracruz.
El efecto de la resolución 
tomada consiste en la pérdida 
de todos sus derechos como 
militante, así como en su retiro 
del Padrón de Militantes del PRI 
y la imposibilidad de reafiliarse 
a este instituto político.
Con esta determinación, la 
Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria del PRI envía un 
mensaje claro en favor de la 
transparencia y la rendición de 

cuentas, tal como lo ha señalado 
el presidente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza.
Asimismo, reitera su decidido 
combate a la corrupción e 
impunidad y a todas las conductas 
que afecten el desempeño de los 
funcionarios públicos emanados 
de sus filas y que terminan por 
provocar desprestigio a nuestro 
instituto político.
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Por: Enrique 
González 
Rodríguez

Tepic, Nay.-  Las 
Organizaciones de la 
Sociedad Civil (OSC) 
en Nayarit, llevarán 
a cabo la renovación 
de su consejo estatal 
e n  a s a m b l e a , 
este sábado en el 
Museo de los Cinco 
Pueblos.  María 
Ventura Espinosa, 
candidata a ocupar 
la  p res idenc ia , 
invita a tomar parte 
en este ejercicio 
democrático.
En una reunión de 
trabajo con dirigentes 
y representantes 
legales de OSCs, 
M a r í a  Ve n t u r a 
Espinosa Tovar, presidenta 
de la Asociación de Papeleros 
del Estado de Nayarit, A.C., dio 
a conocer su aspiración para 
dirigir el Consejo Estatal que 
aglutina a 50 organizaciones 
de la sociedad civil.
“De conformidad con los 
estatutos, en tiempo y forma 
se lanzó la convocatoria 
hace algunas semanas para 
elegir al nuevo presidente. Su 
servidora presentó su solicitud 
para cubrir la presidencia 
para el período 2917-2019”, 
caminando de la mano con 
otros dirigentes de OSCs 
nayaritas que se han sumado 
al proyecto de Ventura Tovar.
Entre las propuestas de trabajo 
de la aspirante a suceder en 
el cargo a Carlos Domínguez, 
se encuentra el representar 
dignamente al Consejo de 
ONGs Nayarit con un alto 

sentido de compromiso, la 
promoción y orientación a 
organizaciones existentes 
y nacientes, así como el 
fortalecer la relación de 
estos grupos de personas 
altruistas con los tres órdenes 
de gobierno, así como otras 
instituciones nacionales e 
internacionales.
“Somos 50 asociaciones 
legalmente constituidas, las 
que formamos parte del padrón 
de las ONGs y que son las 
únicas que podrán votar en 
la asamblea. A todos los he 
invitado a sumarse al proyecto. 
Todos vamos a trabajar de la 
mano que es fortalecer a las 
asociaciones civiles, estar 
unidos de la mano para que 
nuestra voz sea escuchada”, 
precisó Ventura Espinosa 
Tovar, fuerte aspirante a 
ocupar la presidencia de las 
ONGs en Nayarit.

Se les hace bolas el engrudo 
a FEPADE y el IEEN sobre 
caso de las Consejeras 

ONGs Nayarit 
Renovará su 

Dirigencia Estatal

Por: MARIO LUNA
De manera por demás burda y 
muy sospechosa, está siendo 
el actuar de la FEPADE, contra 
los periodistas nayaritas, toda 
vez que pese a que desde la 
semana pasada inició con 
una serie de citatorios a 
declarar a algunos compañeros 
periodistas, resulta que ahora 
dice que no es cierto y que 
ellos nunca han citado a ningún 
periodista.
Lo cierto es que algunos 
directores o dueños de algunos 
medios electrónicos y escritos 
ya fueron a declarar a las 
oficinas de la PGR, y pese a 
ello, la FEPADE, a través del 
área de comunicación social, 
quiere desmentir dicha verdad.
Y todo se originó debido a que 
en las redes sociales se inició 
una defensa solidaria de parte 
del gremio periodístico para 
defender a los compañeros 
que están siendo citados por 
la FEPADE, a lo que para 
contrarrestar y desviar la 
atención ahora resulta que 
dicen que no es cierto y que a 
través de una carta aclaratoria 
el cual cito textualmente como 
viene, Comunicación Social, 
Boletín Institucional, Ciudad 
de México a 24 de octubre 
del 2016, Nota Aclaratoria 
FEPADE:
Y en su redacción cito 
textualmente también, “La 
Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales, 
dependiente de la Procuraduría 
General de la República, aclara 
que la información contenida 

y circulada en redes sociales 
relacionada con la supuesta 
presentación de los directores 
de medios de comunicación en 
la entidad involucrados en una 
denuncia de violencia política 
de género es falsa. Actualmente 
la FEPADE investiga los hechos 
en la entidad que fueron 
remitidos a la Fiscalía mediante 
una denuncia anónima, sin 
embargo, no se ha citado 
a declarar a ninguna de las 
personas citadas en el texto. 
La FEPADE, continúa con las 
investigaciones cumpliendo 
con el debido proceso y 
respetando en todo momento 
los derechos humanos” hasta 
aquí el comunicado y el cual 
fue enviado vía Whatsapp a 
los celulares de algunos de los 
compañeros aproximadamente 
a las 11:30 de la mañana de 
este martes.
C a b e  d e s t a c a r  q u e 
dichos citatorios se hacen 
argumentando la mal planteada 
y entendida violencia política de 
género, contra las consejeras 
del Instituto Estatal Electoral, 
que aunque la FEPADE, ahora 

dice que fue denuncia anónima, 
en todo momento durante la 
comparecencia del compañero 
Lenin Guardado, se le cuestionó 
sobre notas periodísticas sobre 
estas consejeras a quienes se 
les ha estado criticando por su 
voracidad por incrementarse 
su sueldo en cerca de los 
cien mil pesos de acuerdo a 
los denunciaron sus propios 
compañeros de consejo, cosa 
que no les ha gustado para 
nada que la sociedad conozca 
sus ambiciones económicas, ya 
que ellas mismas interpusieron 
procesos jurídicos para que 
la autoridad competente les 
diera la razón, cosa que 
desgraciadamente para ellas 
no fue positiva.
De acuerdo a la informado por 
Lenin Guardado, el citatorio 
que le envió la FEPADE para 
declarar viene de la Unidad 
de Atención y Determinación 
, Expediente: FED/FEPADE//
UNAI-NAY/00001751/2016 
y en asunto: se solicita 
comparecencia y que de 
no comparecer el día y 
hora señalada se le hará 
comparecer en los términos 
de los dispuesto por el artículo 
364del Código Nacional de 
Procedimientos Penales y que 
con independencia de una multa 
de apremio de las previstas 
en el artículo 104fracción I del 
mencionado código y dicho 
citatorio está firmado por la 
Fiscal Orientadora Adscrita 
a la Unidad de Atención y 
Determinación Inmediata de 
la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos 
Electorales, licenciada Carla 
Elena Solís Echegoyen.
Urge que el titular de la 
FEPADE, aclare de cara a 
los medios de comunicación 
su actuar. 
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Por Edmundo 
Virgen

La Dirección de Desarrollo 
Económico  y  Tur ismo 
del municipio de Tepic, 
anunció la presentación de 
la convocatoria para lo que 
será el Segundo Festival 
Gastronómico en su edición 
2016 denominado “La delicia 
Tepicense”, misma que desde 
este 25 de octubre quedara 
abierta y se cerrara el 21 de 
noviembre, el cual estará bajo 
la coordinación del licenciado 
Edgar Leal Vázquez.
En la mesa del presídium se 
contó con la presencia de la 
ganadora del primer festival 
en la edición 2015 Eva de 
los Ángeles Virgen Ceceña, 
el director general de la 
universidad Vizcaya Gerardo 
López, el coordinador del 
festival Edgar Leal Vázquez, 

Francia Arcelia Jaufred 
García, jefa del departamento 
de Turismo municipal, así 
como el doctor Pedro Alonso 
Carrillo, director general de 
Bienestar Social. 
Durante este evento que 
tuvo lugar en el restaurante 
“Emilianos”, correspondió al 
doctor Pedro Alonso Carrillo, 
dar a conocer los pormenores 
del  fest ival  precisando 
que luego del cierre de la 
convocatoria, será el día 
22 de noviembre cuando se 
elegirá a seis finalistas que 
tendrán la posibilidad de 
mostrar la manufactura de sus 
platillos en la explanada de 
la presidencia municipal de 
Tepic el día 29 de noviembre 
y ese mismo día se dará 
a conocer el nombre del  
triunfador de la gran final 
de este evento que estará 

dirigido a profesionales, 
amateur y aficionados a la 
gastronomía mexicana.
Agregó el funcionario, que 
la inquietud de celebrar este 
evento es principalmente 
f o r t a l e c e r  l a  c u l t u r a 
gastronómica nayarita y 
tepicense, para crear un 
platillo típico del municipio 
que nos represente en otras 
regiones, así como fomentar 
este maravilloso arte en las 
personas que se dedican 
tanto de manera profesional, 
como también a quienes lo 
hacen por mero gusto y uno 
de los propósitos es que los 
participantes incluyan en 
sus recetas un elemento 
innovador que los distinga 
de los demás, para así 
poder tener un platillo único, 
diferente, que represente a 
esa delicia tepicense.

Ayuntamiento de Tepic convoca 
al segundo festival gastronómico 

“La delicia tepicense”

Festejan con bombo y platillo 
un cumple años más de 

Marieli Irasema Kichik Pelayo

Gestiona PRD recursos para solucionar problemas de Tepic 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.-  El pasado 
domingo 23 de octubre, la 
jovencita Marieli Irasema 
Kichik Pelayo celebró un 
año más de vida en la 
agradable compañía de sus 
padres Efraín Kichik Ceja y 
la señora Pelayo de Ceja. 
Todo esto se festejó con 
bombo y platillo en honor 
de la antes mencionada; 
su papá, el señor Efraín 
Kichik, echó la casa por 
la ventana, animando esta 
gran fiesta familiar con una 
banda de música regional, 
con infinidad de invitados 
amigos y amigas que se 
dieron cita en ese día tan 
especial en honor a Marieli 

Irasema, quien correspondió 
atender a sus amigos (as) con 
sabrosas y exquisitas viandas 
de aperitivos especiales, 
acompañados de aguas 
frescas de frutas naturales 
y refrescos de diferentes 
sabores, acorde a esa gran 
fiesta cumpleañera, sin faltar 
el tradicional pastel.
S u s  p a d r e s  a n t e s 
mencionados, con mucho 
orgullo y felicidad mostraron 
su gran amor paternal a esa 
criatura femenil ¡Enhorabuena 
para Marieli Irasema!, a 
quien deseamos desde 
estas líneas periodísticas 
¡¡muchas felicidades, y que 
siga cumpliendo muchos, 
muchos años más!! 

Por: MARIO LUNA
 El dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática en Tepic, Luis Zamora 
Romero, informó que su partido a 
nivel nacional ha estado realizando 
algunas gestiones a través del diputado 
federal, Guadalupe Acosta Naranjo, para 
dar solución definitiva a los grandes 
problemas que enfrenta la ciudad 
capital nayarita.
Entre estos recursos, mencionó que 
se trabaja para dar solución a los 
problemas de inundaciones que sufre 
la zona de las Canteras, así como de 
la zona del Tajo, en la primera por la 
mala planeación donde el sistema 
hidráulico no es el adecuado, se gestiona 
un recurso del orden de 80 millones 
de pesos, los cuales estarán siendo 
ejercido por SIAPA y CEA, mientras 

que para el anteproyecto se tienen 4 
millones de pesos para su realización 
y el cual tendrá que ser realizado por 
SIAPA y CEA, ya que así ha sido el 
compromiso.
En esta obra, se le ha solicitado al 
también diputado federal priista, Gianni 
Ramírez, a que se solidarice en estos 
trabajos de búsqueda de recursos para 
estar en condiciones de meterle más 
dinero a esa bolsa y poder hacer mayores 
obras que beneficien a la población.
En lo que respecta al canal del Tajo, 
donde por sus dimensiones diametrales, 
ya ha sido superado por los afluentes 
de aguas de lluvias o de drenajes, se 
tiene previsto 36 millones de pesos, 
recurso que también el diputado federal 
está gestionando y que es todo un 
hecho para la realización de esta obra 

hidráulica, que era anteriormente un 
desahogo a las colonias como Puerta 
de la Laguna.
Dicho canal cuenta con 2.7 kilómetros 
lineales y se requieren construir 800 
metros más hasta llegar al fraccionamiento 
Montecarlo, dicho canal se encuentra 
totalmente azolvado, subrayando el líder 
perredista en la capital nayarita, que con 
esta obra se estarán beneficiando más 
de 35 mil habitantes y es que todas las 
descargas pluviales van a este canal.
Denunciando además que la planta de 
tratamiento que se encuentra por ese 
lugar, conocida como “El Punto”, no está 
funcionando, por lo que dicha planta es 
solo una planta de paseo, porque las 
aguas negras solo las pasean de un 
lado a otro, pero no las descontamina.
Dejó claro que por el momento no se 

tiene dinero alguno, pero que derivado 
de las gestiones de Acosta Naranjo, es 
un hecho que los 80 millones para la 
ejecución de la obra hidráulica en Las 
Canteras, junto con sus 4 millones que 
cuesta el proyecto, están asegurados, 
así como los 36 millones para la obra 
del canal del Tajo.
También habló sobre los recursos del 
FONDEN, para apoyar a las personas 
afectadas por las inundaciones con las 
lluvias atípicas registradas en la ciudad, 
donde la zona de las Canteras fueron 
las más afectadas y que dejó claro que 
esos recursos los tienen retenidos, 
aunque no sabe si es por parte del 
gobierno federal o del estado, pero que 
es un hecho de que hay recursos que 
fueron aprobados para apoyo, concluyó 
diciendo Luis Zamora Romero.
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Se reúne 
Gobernador con 

industriales del país
Abre Universidad 

Politécnica de Nayarit

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda asistió 
como invitado especial a la 
celebración del 75 aniversario 
de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación 
(CANACINTRA), en la que 
expuso las acciones que su 
administración ha realizado 
para propiciar el desarrollo 
industr ial  y económico 
en Nayarit, e invitar a los 
industriales mexicanos a 
invertir y abrir fuentes de 
empleo.
Durante el encuentro, al que 

asistieron industriales de las 
diferentes áreas de producción 
del país y el presidente 
nacional del organismo, 
Enrique Guillén Mondragón, 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
expuso las condiciones que 
actualmente vive el estado 
y que son propicias para su 
industrialización.
“Hoy  recuperamos la 
infraestructura, recuperamos 
la seguridad, recuperamos la 
paz, el estado de derecho; 
cero impunidad de los estados, 
según las calificadoras, como 

A Regional, los tres 
estados que más 
han cumplido con 
la transparencia”, 
s e ñ a l ó  e l 
mandatario.
Al hacer un recuento 
de los logros en 
c inco años de 
gestión, el Ejecutivo 
estatal manifestó 
que el panorama 
para invertir en 
Nayarit  es con 
certidumbre de que 
se respeta el estado 

de derecho y se garantiza la 
inversión y la existencia de 
mano de obra calificada. El 
mandatario también estuvo 
acompañado por Fernando 
Sánchez Zatarain, presidente 
de la CANACINTRA en Nayarit.
Por su parte, el presidente 
nacional de Canacintra apuntó 
cuáles son los retos que 
tiene Nayarit para fomentar 
la industria y generar una 
productividad plena. También 
reconoció los logros de la 
actual administración y las 
facilidades para generar 
empleo e industria.
“Tenemos la seguridad de que 
usted tiene la sensibilidad 
necesaria para  escuchar 
la voz de los industriales de 
la transformación, porque 
está aquí con nosotros y de 
nuestra parte le subrayó que 
también cuenta con el apoyo 
de CANACINTRA para que su 
gestión culmine de manera 
más exitosa, porque así lo 
viene haciendo de manera muy 
exitosa, como lo auguran los 
buenos resultados que hasta 
ahora ha tenido”, concluyó.

Por indicaciones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y con el propósito de brindar 
más oportunidades de estudio 
a los nayaritas, la Universidad 
Politécnica del Estado de Nayarit 
(UPEN) inició ya sus labores 
académicas y continúa abierto 
el periodo de inscripciones, 
informó el rector de dicha 
institución, Raúl Pérez González 
y la Secretaria  Académica, Ana 
Patricia Jacques.
Con dos nuevas carreras de 
vanguardia: Administración 
y Gestión de Pequeñas y 
Medianas Empresas, e Ingeniería 
Agroindustrial, la UPEN se 
convertirá para los jóvenes 
en una opción de educación 
superior de calidad, que cumple 
con los más altos estándares a 
nivel nacional y se basa en una 
modalidad de estudios bilingüe, 
internacional y sustentable, 
enfatizó.
“La indicación del Gobernador 
es que haya un espacio 
más, pero que busque tener 
calidad educativa, ofrecer 
calidad y además buscar que 
tenga ciertas características 
nuestra institución, como por 
ejemplo, muy importante que 
no generemos desempleo 
profesional. Nosotros tenemos 
que buscar el potencial que tiene 
Nayarit que tiene que ver con 
turismo, que tiene que 
ver con alimentos, 
somos un estado 
que tiene potencial 
en producción de 
alimentos”, indicó.
Las instalaciones se 
están construyendo 
actualmente con una 
inversión de más 
de 50 millones de 
pesos gestionados 
por el Gobernador; 
32  mi l lones se 
ejecutarán en este 
mismo año y 18 en el 

primer trimestre del 2017, con 
lo que se concluirá la primera 
etapa de la institución, la cual 
estará ubicada en el noroeste 
de Tepic, a un costado de la 
laguna de Mora.
“La Universidad Politécnica 
de Nayarit contará con los 
mejores maestros preparados y 
dispuestos con todo lo necesario, 
brindando a nuestros jóvenes 
una nueva oportunidad de 
no truncar sus estudios por 
falta de espacios académicos 
públ icos.  Estará ubicada 
estratégicamente en el mejor 
lugar, con la calidad educativa 
que queremos para nuestra 
juventud; con su operación 
se abrirán más oportunidades 
para nuestros estudiantes, se 
formarán más profesionistas que 
harán que Nayarit día a día esté 
mejor, con más preparación, 
con mejor cultura”, enfatizó al 
respecto en su reciente informe 
el Gobernador Roberto Sandoval.
En este año, las clases de los 
alumnos de la UPEN se están 
dando en las instalaciones 
del Centro de Enseñanza 
Especializada en Lenguas 
Extranjeras (CEELEX), de la 
Universidad Tecnológica de 
Nayarit, ubicada en Ciudad del 
Valle, en Tepic; ahí mismo los 
estudiantes interesados pueden 
inscribirse de manera gratuita.
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“Vamos por más presupuesto 
al campo par a el año 2017”, 
anunció de entrada, el líder 
nacional de los campesinos de 
México, Manuel Cota Jiménez, 
ante cientos de familias de 
cañeros, que se dieron cita para 
recibir de su líder local el informe 
de la zafra 2016 del ingenio de 
Puga, que encabeza, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos quien estuvo 
acompañado de su líder de la 
Unión Nacional de Cañeros, 
Daniel Pérez Valdez.
Manuel Cota, dijo que el sector 
campesino de México, en esta 
tarea esta va en la unidad para 
que sus representantes en las 
cámaras que de diputados y 
senadores le entrarán con fuerza 
y argumentos  a la revisión del 
presupuesto al campo para 
el año 2017. “unidos no hay 
tormenta, no hay ventarrón o 
huracán que es posible, que nos 
pueda doblar, pero no nos puede 
tumbar, porque la lucha de los 
campesinos es permanente, a 
los campesinos nos tiene que 
ir bien, hoy mañana y siempre”, 

remarcó el dirigente nacional 
de la CNC. 
An te  l a  p resenc ia  de l 
Representante del Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, en la persona del 
titular de la SEDERMA, Armando 
García Jiménez, el también 
Senador de la República por 
Nayarit, Manuel Cota, expresó 
que es sano que se realice 
esta tarea en beneficio de la 
sociedad,  del estado y de sus 
gobiernos independientemente 
del color que este tenga pero al 
final, sin olvidar el origen de una 

revolución que gestó 
instituciones y creó 
a los partidos para 
ir a la competencia, 
pero que a la hora 
de gobernar y de 
tomar acuerdos se 
haga para todos.
Por lo anterior y 

ante miles de asistentes a 
esta asamblea de cañeros, 
Manuel Cota recordó que 
la Confederación Nacional 
Campesina, tiene un buen 
número de diputados federales 
que nuevamente le van a “atorar” 
a la revisión del Presupuesto para 
el Campo que ya se avecina y 
la Bancada Campesina entrará 
no solamente a fondear, sino a 
vigilar que las reglas de operación 
de los organismos del gobierno, 
contemplen capitalizar y dotar de 
maquinaria, equipos e insumos  
a los campesinos de Nayarit y 
de México. 
Para concluir, Manuel Cota 
Jiménez, Presidente Nacional 
de la CNC, refrendó que como 
sector van por más presupuesto 
al campo ya que la lucha por 
los hombres del campo debe 
continuar para que les vaya 
bien hoy, mañana y siempre.

Ayuntamiento invita a participar en 
el concurso "La Delicia Tepicense"

Bancada cenecista entrará a 
la revisión del presupuesto 

al campo: Manuel Cota

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio a través de 
la Dirección General de 
Desarrollo Económico y 
Turismo (DGDET) convoca a 
aficionados y profesionales de 
la cocina al segundo certamen 
gastronómico popular "La 
Delicia Tepicense 2016".
"El propósito es generar una 
cultura gastronómica que 
pueda identificar a nuestro 
municipio, además de brindar 
espacios para las personas 
que les guste esta actividad 
y les sirva de motivación", 
destacó Pedro Alonso Carrillo, 

director general de Bienestar 
Social.
La inscripción es gratuita y 
debe realizarse en la DGDET, 
ubicada en el tercer piso del 
edificio anexo a la Presidencia 
de Tepic (calle Amado Nervo 
esquina con Puebla).
Los finalistas se darán a 
conocer el martes 22 de 
noviembre, posteriormente 
el 29 del mismo mes, se 
llevará a cabo la competencia 
final en el patio central de 
la Presidencia, donde los 
concursantes prepararán sus 
platillos para ser calificados 

* La lucha por los hombres del campo debe continuar para que les 
vaya bien hoy, mañana y siempre, destacó el senador nayarita ante 

cientos de productores de caña y sus familias

por el jurado. 
El ganador de la Delicia 
Tepicense al igual que el año 
anterior, será promocionado 
en los medios de comunicación 
y se incluirá en la carta de 
algunos restaurantes del 
municipio, además de recibir 
su respectivo premio. 
Puedes participar de manera 
individual o en equipo; 

para mayor información 
comunícate al teléfono 311-
175-8146 con el C. Edgar Abel 
Leal Vázquez o por medio 
de la página de facebook: 
DidecoTepic.
Con convocatorias cómo 
estás el Gobierno del Cambio 
se compromete en realzar 
el talento y la rica cultura 
gastronómica del municipio.

*Se abren las inscripciones a partir de hoy y hasta el 
21 de noviembre

*Se entregarán premios en efectivo y en especie, por 
parte de los patrocinadores
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Establece metodología 
para analizar el Quinto 
Informe de Gobierno

•Cada uno de los Grupos Parlamentarios -PRI, PAN, PRD, PT, PVEM y 
Partido Morena-, analizarán el documento y realizarán preguntas para 

aclarar sus dudas.
•Los días 3, 4 y 5 de noviembre, en Sesión Pública Ordinaria las 

diputadas y diputados desglosarán los rubros Gobernabilidad, Calidad 
de Vida y Desarrollo Integral.

El Congreso del Estado de Nayarit 

Participará un diputado por cada fracción parlamentaria, dijo

Tepic.- Diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron 
por unanimidad en Sesión 
Pública Ordinaria el acuerdo 
que establece la metodología 
para analizar el Quinto Informe 
de Gobierno y Evaluación 
del cumplimiento del Plan 
Estatal de Desarrollo de 
Nayarit 2011-2017, tal y 
como señala el artículo 42 
de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano 
de Nayarit.
En este acuerdo signado por la 
Comisión de Gobierno indica 
los criterios metodológicos 

para realizar el análisis y la 
evaluación, mismo que prevé 
la definición de los rubros a 
analizar, el desarrollo de las 
sesiones y la formulación 
de preguntas dirigidas al 
Gobernador, a los entes 
públicos de la administración 
o al Fiscal General.
Los rubros para dicho análisis 
se basa en tres objetivos 
estratégicos: Gobernabilidad, 
Calidad de Vida y Desarrollo 
Integral, por lo que cada 
uno de los rubros contendrá 
diversas Secretarías para 
ser analizadas de forma 
individual.

En lo que corresponde al 
rubro de Gobernabilidad se 
encuentran la Secretaría 
General de Gobierno, Fiscalía 
General del Estado, Secretaría 
de Seguridad Pública Estatal, 
Secretaría de Administración 
y Finanzas, Secretaría de 
la Contraloría General y la 
Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto.
En el rubro de Calidad de 
Vida se incluye a la Secretaría 
de Salud y la Secretaría de 
Educación; mientras que el 
rubro de Desarrollo Integral 
lo componen la Secretaría 
del Trabajo, Productividad 

y Desarrollo Económico, la 
Secretaría de Obras Públicas 
y la Secretaría de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente.
El análisis de los rubros 
previstos se efectuarán en tres 
Sesiones Públicas Ordinarias 
a llevarse a cabo los días 
jueves 3 de noviembre con 
el rubro de Gobernabilidad,  
viernes 4 de noviembre con 
el rubro de Calidad de Vida y 
el día sábado 5 de noviembre 
desglosarán los temas que 
corresponde al rubro de 

Desarrollo Integral.
Una vez concluido el análisis, 
la Asamblea podrá acordar 
preguntas parlamentarias 
para solicitar se amplíe 
la información referente al 
Quinto Informe de Gobierno, 
y posteriormente mediante 
acuerdo suscrito por la 
Comisión de Gobierno, se 
integrarán la totalidad de las 
preguntas por cada uno de los 
Grupos Parlamentarios que 
convergen en esta Trigésima 
Primera Legislatura.

Glosa del Quinto Informe de Roberto Sandoval 
iniciará el jueves 3 de noviembre: Segura López

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El diputado local, Jorge 
H. Segura López,  Presidente 
del Congreso del Estado, señaló 
en entrevista, que en la Glosa 
del 5o. Informe de Gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador Constitucional 
del Estado de Nayarit, la 
participación en Tribuna, será 
de un diputado por cada una de 
las Fracciones Parlamentarias 
que conforman esta XXXI 
Legislatura, con una duración 
de 10 minutos, y abierto para 
hechos, incluso dijo, hasta para 
los 30 diputados, así fue como 
se acordó en Comisiones.
Cabe señalar, expresó el 
entrevistado, que en su 
participación personal los 
legisladores locales, habrán 
de destacar únicamente tres 
temas fundamentales, como 
son la Ingobernabilidad, Calidad 

de Vida y Desarrollo Social, 
ello con el fin de ajustar el  
tiempo en las exposiciones de 
cada una de las Fracciones 
Parlamentarias en Tribuna.
Agregando el legislador, 
“el primer tema se estará 
analizando para el próximo 
jueves 3 de noviembre, el 
segundo el viernes 4, y el tercero 
el sábado 5, con esto –dijo,- 
se tratará de sacar las dudas 
que se tengan, en hacer las 
aclaraciones pertinentes, y que 
de acuerdo a lo que se platicó 
en la Sala de Comisiones, 
todo saldrá adelante y a la 
perfección”.
“Según mi punto de vista, y de 
acuerdo a lo que presenciamos 
en el 5º. Informe de Labores del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha sido excelente 
el trabajo del Ejecutivo en 
estos cinco años, y no lo digo 
porque estemos gobernando 

como fracción priista o como 
integrantes solo del PRI, 
los demás partidos políticos 
podrán exponer libremente 
sus comentarios a favor o en 
contra del mandatario estatal 
sobre sus obras y acciones 
contenidas en la Glosa del 
Quinto Informe”. 
Por último, expresó Segura 
López, que el 80 o 90 por 
ciento de los habitantes del 
estado, si están contentos con 
los resultados que expuso el 
mandatario estatal en su Quinto 
Informe de Gobierno, pero 
con el simple hecho de haber 
efectuado todas las obras sin 
ninguna deuda pública, eso 
quiere decir que es bastante 
la capacidad de gestión del 
gobernador en turno, pero 
aún queda un año y dijo él, 
que vienen mejores cosas 
para la entidad”.
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Bienvenida al Padre 
Felipe de Jesús 

Miércoles 26  de Octubre de 2016

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

La Parroquia de San Juan 
Bautista el pasado Domingo 
23 de Octubre de 2016, se 
le dio la Bienvenida al nuevo 
Vicario Parroquia de San 
Juan Bautista al padre Felipe 
de Jesús Limón Jiménez.
Este Domingo, además de 
celebrar el día Mundial de 
las Misiones, la Parroquia 
de San Juan Bautista, con 
gran entusiasmo y alegría, 
también dió la bienvenida 
al nuevo Vicario Parroquial 
el señor Presbítero Felipe 
de Jesús Limón Jiménez, 
el cual a partir de esa 
fecha se incorporó a la 
labor evangelizadora de 

la parroquia en compañía 
de Monseñor Jorge Arturo 
Mejía Flores. 
Sobre el padre Felipe de 
Jesús, se sabe que es 
originario de Jala, Nayarit; 
es el  tercero de s iete 
hermanos y nació el 10 de 
Marzo de 1981. Recibió la 
Ordenación Sacerdotal por 
la imposición de manos 
de Monseñor Luis Artemio 
Flores Calzada, Obispo de 
Tepic el siete de Junio del 
2014. A partir de esa fecha 
comenzó a desempeñar su 
labor evangelizadora en la 
Parroquia de Tuxpan, Nayarit; 
posteriormente estuvo en la 
Parroquia de la Inmaculada 
Concepción en ésta Ciudad 

Capital, y a partir del 23 del 
presente estará colaborando 
con Monseñor Mejía en la 
misión evangelizadora de 
la iglesia en la comunidad 
de San Juan que lo recibió 
con mucha alegría y gratitud 
a Dios. 
Después de la misa de 
bienvenida celebrada a las 
doce horas se compartió 
la sal y la pimienta con los 
fieles de la Parroquia de San 
Juan y de la Parroquia de 
la Inmaculada Concepción 
que fueron acompañarlo 
a compartir la bienvenida, 
con la convivencia de la 
comunidad de una de las 
parroquias más organizadas 
y entregadas a Dios. 
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Agradecen a Lucio Santana 
por iluminación de las 

calles de El Filo en Tecuala 
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No.  2056    $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Proyectan V Informe 
del Gobernador en 

teatro de Acaponeta 

Limpian y acondicionan 
panteón de Acaponeta 

con miras del 
día de muertos 

Festejan un 
cumpleaños 

más de Marieli 
Kichik Pelayo 

En Tecuala hablan 
ciudadanos a favor 

de candidatos 
independientes
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*Vecinos del poblado del Filo, perteneciente a esta cabecera municipal 
de Tecuala, le agradecen al primer edil tecualense Lucio Santana 
Zúñiga, el haber instalado 30 luminarias de última tecnología.



Miércoles 26 de 
Octubre de 201612

Miércoles 26 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2056

ecualaT
12

Ramón Madera, oriundo de 
Atotonilco Nayarit, ciudadanos 
(as) dan un fuerte espaldarazo 
para que el comerciante 
atotonilquense acepte la 
invitación a registrarse para 
que contienda en las próximas 
elecciones a celebrarse en 
el mes de junio del 2017, 
pero como ven ya infinidad 
de aspirantes que se están 
moviendo con apoyo de 
amigos y familiares. Los 

antes mencionados no 
quieren quedarse atrás, y 
lo dicen recio y quedito: 
“nos estamos preparando 
en grupos de amigos para 
que Ramón Madera acepte 
nuestra propuesta; primero 
como aspirante y luego 
precandidato, y lo que sigue 
para que aparezca en las 
boletas de votación en las 
fechas ya mencionadas”.
El amigo Ramón, aseguran 

los animosos ciudadanos, es 
una persona trabajadora por 
su comunidad, con valores 
familiares y cumple con 
los principales requisitos: 
honestidad, humildad y ganas 
de trabajar; cosa que en 
los políticos y servidores 
públ icos actuales muy 
pocos lo demuestran, como 
gestionando apoyos de gran 
necesidad en favor de los 
que menos tienen. 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- No cede 
la presión de personas en 
edad de votar que no militan 
en ningún partido o que ya 
están cansados de más de 
lo mismo; por esa razón 
fuertes grupos en el municipio 
mencionan que cuentan 
con buenos elementos para 
cualquier posición política en 
la próxima contienda electoral 
del 2017.
Y de los mencionados 
sobresale uno que le tienen 
mucho aprecio, se llama 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Vecinos 
de l  pob lado de l  F i lo , 
perteneciente a esta cabecera 
municipal, le agradecen de 
todo corazón al primer edil 
tecualense Lucio Santana 
Zúñiga, el haber instalado 
30 luminarias de última 
tecnología en esa comunidad 
antes mencionada. Doña 
Chuy López, comenta a este 
reportero de GenteyPoder,  
oriunda de ese lugar: “que 
ya hacia buen rato, si no es 
que hace años, que las calles 
del Filo parecían callejones 
y veredas desiertas por las 
noches”. 
Y varias decenas de personas 
mas no encuentran palabras 
de agradecimiento por este 
gran apoyo del gobierno 
municipal actual, se reconoce 
la buena intención y los 
hechos del  pres idente 
Lucio Santana y las ganas 
que tiene de trabajar en 

favor de su pueblo. “Desde 
hace buen rato esto ya 
estaba contemplado pero 
no sabemos porque no se 
había hecho esta buen obra; 
pero que bueno por el amigo 
Lucio, con ese corazón 
noble que tiene, siempre 
nos apoyado a todos los 
habitantes fileños, desde que 
empezó su gobierno por todo 
esto y otras obras benéficas 
más que le ha hecho a este 
pueblito anexo ejidal de 
San Felipe Aztatán. Gracias 
también a su señora esposa, 
Sandra Partida de Santana, 
porque de varias formas nos 
apoyado como presidenta 
del DIF municipal que ella 
representa. Qué bueno que 
todos los gobiernos que 

llegaran hicieran algo por su 
pueblo y sus comunidades, 
como ahora en el Fi lo, 
llegó esta gran gestión y 
ya no van a estar a oscuras 

nuestras calles y nuestras 
familias saldrán sin miedo 
por la oscuridad que existía. 
Gracias Pedro por esta 
atención en tu importante 

medio de comunicación 
donde trabajas, y gracias 
otra vez a Lucio Santana y 
su amable señora Sandra 
Partida de Santana”.
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Dentro de la complejidad del sistema de la salud.

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-“Los doctores somos 
humanos y también nos 
enfermamos en esta vida, por 
lo que, quienes son o tienen 
un medico en casa, han de 
sentirse orgullosos por ser 
y contar entre la familia con 
esos hombres y mujeres 
profesionistas, ya que una 
buena parte de su tiempo lo 
dedican a sus pacientes con la 
energía que invierten a tratar 
o intervenir a un enfermo, 
ese tiempo que con calidez 
lo destinan a los demás, la 
vida y la salud, son los bienes 
más preciados que posee el 
ser humano, y que solo lo 
valoramos cuando estamos 
en riesgo o nos ponemos en 
manos de un médico”, así lo 
manifestó en entrevista el 
legislador priista y Presidente 
de la Comisión de Salud en 
la XXXI Legislatura, Benigno 

Ramírez Espinoza.
Abundó el diputado, que ser 
un buen médico es un gran 
reto, dentro de la complejidad 
del sistema de salud, “el 
médico permanentemente se 
esfuerza por estar actualizado 
en los avances de la ciencia, 
para ser más eficiente y 
proporcionar un cuidado de 
alta calidad a sus pacientes, la 
demanda y el crecimiento de 
los beneficiarios de la Salud 
Pública, obliga a optimizar 
el uso de los recursos, 
la necesidad y ampliar la 
cobertura y el acceso a la 
atención básica, la exigencia 
contemporánea de responder 
a un sinnúmero de indicadores 
de productividad, de eficiencia 
y calidad, tanto en lo individual 
como en lo institucional”.
Señalando con conocimiento 
de causa, que el médico 
deberá ser cál ido con 

sus enfermos, sacerdote 
del  cuerpo,  consejero 
permanente, compañero del 
paciente, amigo y apoyo de 
la familia, si no fuera así, no 
tendría cabida, sin embargo 
es el espacio que exige con 
mayor razón la presencia de 
un buen médico.
El médico, dijo Benigno 
Ramírez Espinoza, además 
debe ser de trato humanista y 
de amplio criterio social, como 
un sustento a la relevancia 
de la actividad medica, “nos 
queda claro que la atención 
a la salud es uno de los 
componentes básicos en 
las condiciones de bienestar 
de la población de cualquier 
país, por lo que a diario 
el doctor o médico, como 
quieran llamarlo siempre se 
está preparando para estar 
acorde en conocimientos que 
la modernidad exige”.
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Tuxpan
Hoy llegan grandes 
beneficios para las 

familias del populoso 
barrio de Pueblo Nuevo  

Familias de las calles Justo 
Sierra, Montes de Oca y 

Francisco Sarabia se beneficiarán 
con importante obra 

14

Por: Iyare Enríquez 
T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
“Agradecemos infinitamente 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y al 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda, por gran 
respaldo, gestión e interés 
para que grandes beneficios 
lleguen a Nuestro Tuxpan”.
Así lo externó el Presidente 
Municipal Salvador Saldaña 

Barrera, quien encabezó el 
banderazo de inicio de la 
readecuación de calle integral 
a base de concreto hidráulico, 
con obras inducidas de agua 
potable, drenaje sanitario, 
guarniciones, banquetas, 
a l umbrado  púb l i co  y 
señalización en calle Hidalgo, 
entre calle Churubusco y 
Amado Nervo. 
En dicho acto se contó 
con la presencia de la 
Presidenta del SMDIF, la 
señora Valentina López de 
Saldaña; el Delegado de la 
SEDATU, Gerardo Aguirre; 
el Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto, 
Roy Gómez Olguín; el H. 

Cuerpo de Regidores del H. 
XL Ayuntamiento y vecinos de 
las calles antes mencionadas. 
En este evento, el Alcalde 
Saldaña Barrera señaló la 
importancia del trabajo en 
conjunto de los 3 niveles 
de gobierno para ésta obra 
llegase. Asimismo, externó su 
agradecimiento al Presidente 
de la República Enrique Peña 
Nieto y al Gobernador Amigo, 

Roberto Sandoval Castañeda; 
por velar por los intereses 
de la ciudadanía tuxpense 
y el respaldo brindado. 
Señaló, que gracias a 
que desde el inicio de su 
administración, se ha estado 
trabajando coordinadamente 
con el gobierno federal 
y  estata l ,  la  empresa 
ensambladora de auto 
partes SUMITOMO, viene a 
instalarse en Nuestro Tuxpan y 
con esto, una vez establecida, 
se generarán más de mil 
empleos directos, lo que 
no solamente beneficiará a 
las familias del municipio, 
sino a las de los municipios 
hermanos de la zona norte. 

la readecuación de calle 
integral a base de concreto 
hidráulico, con obras inducidas 
de agua potable, drenaje 
sanitario, guarniciones, 
banquetas, alumbrado público 
y señalización en calle Montes 
de Oca, entre calle Justo 
Sierra y Francisco Sarabia. 
En dicho acto, se contó 
con la presencia de la 
Presidenta del SMDIF, la 
señora Valentina López de 
Saldaña; el Delegado de la 
SEDATU, Gerardo Aguirre; 
el H. Cuerpo de Regidores 
del H. XL Ayuntamiento y 
vecinos de las calles antes 
mencionadas. 

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez 

T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
“Agradecemos infinitamente 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y al 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda; por gran 
respaldo, gestión e interés 
para que grandes beneficios 
lleguen a Nuestro Tuxpan”. 
Así lo manifestó el presidente 
dente Municipal Salvador 
Saldaña Barrera.
El edil tuxpense encabezó 
el banderazo de inicio de 
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Agradecen al Químico 
Ernesto Darinel su valiosa 

aportación a la salud 

Por: Julieta Villanueva
Tuxpan, Nayarit.- Familias 
de la colonia Francisco Villa, 
de la cabecera municipal 
de Tuxpan, agradecieron 
este pasado fin de semana 
al Químico Ernesto Darinel 
Mendoza Covarrubias por 
su gran aportación a la 
salud que viene ejerciendo 
con su loable fundación 

para las causas sociales y 
humanitarias asociación civil 
que constituyera legalmente 
hace un par de años ante 
notario público. 
“Estamos muy agradecidos 
con usted don Ernesto y 
con su grandioso equipo de 
colaboradores que hacen 
posible esta brigada de 
salud”, le dijeron padres 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

personas que necesitan de 
una mano amiga que nos 
ayude”. Ese fue el comentario 
generalizado de decenas 
de personas que acudieron 

este pasado fin de semana 
a esta brigada por la salud 
que ha sido todo un éxito y 
más porque es totalmente 
gratuita para la ciudadanía. 

de familia de dicha colonia, 
quienes agregaron: “Es el 
primero que hace ese tipo de 
brigadas por la salud, Dios 
los bendiga y ojala y vuelvan 
pronto a nuestra colonia 
porque existen muchas 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado Elías Sánchez Cortes, 
en breve entrevista, hace un 
balance de los próximos comicios; 
“en ellos vienen más candidatos 
independientes en este municipio, 
algo no muy normal, pero las 
malas condiciones políticas de 
los partidos políticos hacen un 
panorama bastante complejo, 
destacando que gracias a 
la reforma electoral la figura 
independiente da frescura”. 
“Una frescura sana, aunque no 
todos los que vayan por el lado 
independiente van a ganar, no 
hay que irnos con la finta, pero 
es un factor de refresco que no 
existía y algunos casos han sido 
de mucho éxito -explico-; con 
este cambio el ganador es el 
ciudadano común, aún sigue 
habiendo voces que señalan 
que se debe revisar la reforma 

electoral”. 
“Otro modelo de comunicación 
política para algunos candidatos 
el actual esquema limita la 
difusión de sus mensajes en las 
campañas, pero más allá de que 
partido ganó la elección con este 
instrumento gana la democracia 
e imperan las posibilidades de 
mejorar la democracia, civilidad 
y tranquilidad dejando atrás las 
dudas de elecciones sucias”.   
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El pueblo lleno de 
baches, y regidora 

estrenando coche del año
Se incrementan 

basurero al aire libre
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río,  Nayarit.- 
Vecinos de esta cabecera 
municipal manifestaron su 
descontento argumentando 
que la población está llena 
de baches y una regidora 
estrenando coche del año, 
al cuestionarlos al respeto 
dijeron que el socialismo 
que profesa esta regidora 
empezó a asustar porque 
llena el tanque de la gasolina 
con vales del ayuntamiento.
Dicen que no es bueno creer 
en supersticiones porque 
es dañino, como sea, dicen 
que la regidora compró el 
coche nuevo dando muestra 
de la austeridad con que se 
trabaja en la comuna y para 
supuestamente impresionar 
a los líderes de sector, a 
quienes le dijo que va por 

la diputación plurinominal 
porque es muy allegada al 
delegado del PRI local.
Cabe mencionar que dicha 
regidora fue recriminada por 
la falta de pago a ciertos 
créditos opciones de gobierno 
y a los que ella pretendía se 

le condonarán de manera 
i r responsable,  además 
estaciona su flamante unidad 
en espacios públicos, dañando 
la infraestructura urbana 
perturbando la movilidad, 
en su colonia no se puede 
transitar por los baches.     

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
tiraderos de basura al aire 
libre se incrementan en este 
lugar comentaron vecinos 
residentes de esta cabecera 
municipal. Lo que representan 
puntos de contaminación e 
infección para los mantos 
acuíferos y para el subsuelo 
de la región ante la falta de 
un relleno sanitario donde se 
pueda depositar la basura 
sin riesgo. 
Un basurero al aire libre 
es un foco monumental de 
infección, el crecimiento 
poblacional y las nuevas 
formas de consumo son causa 

para la generación de basura 
y por ende la degradación 
ecológica en per ju ic io 
de la salud de los seres 
humanos, en invierno genera 
infecciones respiratorias y 
males gastrointestinales. 
Como la salmonela. 
Cabe señalar manifestaron los 
vecinos, que falta talento a los 
responsables para resolver 
esta problemática, aunque 
se debe de reconocer que 
el problema de la basura no 
le compete en exclusividad a 
las autoridades, sino también 
debe cooperar la ciudadanía 
bien vale la pena, la salud no 
tiene precio, pero hay que 
orientar a las autoridades. 

PAN y PRD apoyan aspiraciones 
políticas de Alfredo Machuca

Independientes refrescan 
el panorama político

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Dirigentes locales están 
dispuestos a trabajar para 

que el ex regidor Alfredo 
Machuca sea el candidato 
i n d e p e n d i e n t e  m e j o r 
apoyado en la búsqueda 

de la presidencia 
municipal de este 
bello y transitorio 
lugar, dos líderes de 
la corriente del Sol 
Azteca aseguraron 
que amplio sector 
perredista apoyan las 
aspiraciones políticas 
de Alfredo Machuca. 
Dirigentes panistas 
aseguraron también 
que apoyarán las 
aspiraciones políticas 
de Alfredo Machuca, 
quien va por buen 
camino; ya que tiene 
las características 

necesarias para representar 
a Acción Nacional como 
independ ien te ,  en  la 
próxima administración, los 
miembros de este partido 
están dispuestos a trabajar 
para impulsarlo como futuro 
candidato.
Cabe señalar que panistas 
de todos los niveles han 
mostrado su aceptación para 
que Alfredo Machuca sea 
candidato independiente, 
pero con mucho apoyo de 
Acción Nacional, al sostener 
que una persona capaz por 
el trabajo que ha realizado 
en sus gestiones para apoyar 
a los campesinos en las 
comunidades rurales, hay 
que enfatizar que es oficial 
su postura.  



17Miércoles 26 de 
Octubre de 2016

Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Hace 
unos días en la Radio local 

de Las Varas, una de las 
radioescuchas denunciaba 
la misteriosa desaparición 
de decenas de perros que 
deambulaban por las calles 
de esa localidad perteneciente 
al Municipio de Compostela.
Infinidad de comentarios 
desató dicha intervención 
en el noticiero matutino de 
esa radiodifusora costeña, 
en la que coincidían en la 
aparente limpia de perros 
callejeros de la población, con 
la consecuente proliferación 
de puestos de tacos en las 
colonias de la periferia y en 
el centro de ese lugar de la 
parte baja del municipio de 
Compostela.
Aunque pareciera una broma, 
lo cierto es que en estos días 
se observan mucho menos 
perros callejeros deambulando 
por la ciudad, a como se 
veían hace  tres meses, lo 
que ha despertado ciertas 
suspicacias en relación a la 
repentina desaparición de 
tantos canes.
Mientras tato las autoridades 
de salud ya se pusieron 
manos a la obra para estar 
muy al pendiente respecto a 
la calidad de los alimentos 
que se expenden en los 
puestos ambulantes, ante la 
sospecha de la procedencia 
de la carne que utilizan en la 
venta de su producto.
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Atendiendo 
a las familias más vulnerables, 
la Presidenta del DIF en el 
Municipio de Compostela 
Martha Al icia Cambero 
Monroy sigue entregando 
diversos apoyos, ello como 
parte de los programas de 
asistencia social que brinda 
a la población del Municipio.
La tarde de ayer la titular 
del DIF acompañada por su 
directora la Química Irma 
Arreola hizo entrega de un 
centenar de despensas a 
madres de familia y personas 
con capacidades diferentes, 
que le habían solicitado esta 
ayuda.
En  respues ta  Mar tha 

Alicia Cambero siempre 
solidaria con los grupos más 
vulnerables del Municipio de 
Compostela, hizo entrega de 
estos apoyos que servirán 
para aliviar en algo las 
carencias que enfrentan en 
sus hogares.
Igualmente la Presidenta 
del DIF en el Municipio 
entregó diversos aparatos, 
muletas, medicamentos y 
también apoyos económicos 
para la realización de unos 
estudios a una persona de 
muy escasos recursos que 
se le acercó para solicitar 
su ayuda.
Al referirse a esto, la titular de 
la asistencia social dijo que 
en estos tiempos tan difíciles 
hay infinidad de carencias, 
existen tantas necesidades 
que no hay dinero que alcance 
para atender en toda su 
magnitud la gran cantidad 
de peticiones que a diario 
llegan al DIF, pero que sin 
embargo mediante un análisis 
socioeconómico son definidas 
las entregas de apoyos, y 
que los escasos recursos 
que le son asignados al DIF 
deben ser cuidadosamente 
administrados para que 
alcancen al mayor número de 
personas, haciendo hincapié 
en la buena disposición de la 
propia Presidenta Municipal 
de Compostela Alicia Monroy 

que está al pendiente para 
que el DIF cumpla con su 
función de ayudar a los que 
menos tienen.

17

DIF Compostela entrega 
más ayuda a la gente

Un misterio 
desaparición de perros 
callejeros en Las Varas

*Con despensas, medicamentos, prótesis y ayudas diversas Martha 
Alicia Cambero atiende a la población más vulnerable del Municipio
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Primero es Nayarit Confía y después 
lo que sigue: Antonio Carrillo
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•El dirigente de la sección 20 del SNTE, sostuvo que en cualquier 
circunstancia de conflicto o de retos, la organización y la unión da 

resultados positivos, “por eso nosotros los profesores, nuestra 
fuerza, la estructura en equipo con los campesinos del estado 

trabajamos para hacer posible el objetivo proyecto de Nayarit Confía”.

Compos te la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) -- Es necesario 
aprovechar la oportunidad de 
contar con un excelente líder 
de la CNC de origen nayarita, 
como lo es el Senador Manuel 
Cota, que significa tener una 
mano amiga en esa instancia 
y que desde luego existe 
una corresponsabilidad que 
ya está dando frutos y hay 
que aprovecharlo para que 
a Nayarit le vaya mejor, 
aseveró el secretario general 

de la Sección 20 del SNTE, 
Antonio Carrillo Ramos.
Tras acompañar al Senador 
Manuel Cota Jiménez, durante 
el encuentro que sostuvo en 
Compostela con la estructura 
de “Nayarit Confía” de los 
Municipios del sur de la 
entidad, Carrillo Ramos, 
destacó que la alianza 
campesino magisterial data 
ya de muchos años, en la que 
los actores involucrados, tanto 
maestros como campesinos, 

siguen manteniendo el interés 
de fortalecer esa organización 
que les ayuda a cumplir con 
su responsabilidad de manera 
digna.
El dirigente magisterial hizo 
una remembranza del origen 
de esta alianza, en la que 
muchos maestros tienen 
sus raíces en la actividad 
campesina, ya que son hijos 
de padres campesinos que 
con mucho esfuerzo les dieron 
la  oportunidad de asistir 

Espectacular desfile de modas 
denominado “Rotary Fashión Night” 

Próximamente en La Peñita 

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.-  
(Donkey) –El próximo sábado 
5 de noviembre, este destino 
turístico será engalanado con la 
primera Expo-Moda denominada 
“Rotary Fashión Night”, que 
será celebrada en punto de 
las 20:00 horas en el Malecón 
de esta localidad, en cuyo 
evento participarán diseñadores 
distinguidos de Compostela y 
de otros estados del país.
Dicho evento se desarrollará 
con un impresionante desfile 
de modas organizado por un 

grupo jóvenes emprendedores 
que encabeza la diseñadora Filia 
F. Castellón Ramírez, mismo 
que será inaugurado por la 
presidenta Alicia Monroy Lizola.
El Malecón de este lugar será 
el marco para la instalación de 
stands, donde empresarios del 
municipio de Compostela, Tepic 
y Guadalajara, participarán 
en esta Expo-Moda, donde 
exhibirán sus productos y 
servicios que ofertan al público, 
como son bisutería, cosméticos, 
accesorios, zapatillas, ropa, 

a una escuela Normal, e 
incluso muchos compañeros 
maestros son hereditarios de 
la tierra, con lo que se reitera 
la enorme coincidencias entre 
la gente del campo y quienes 
laboran en las aulas.
En cualquier circunstancia de 
conflicto o de retos—afirmó—
la organización y la unión da 
resultados positivos, propósito 
de la alianza campesino 
magisterial,  “por eso nosotros 
los profesores, nuestra fuerza, 
la estructura en equipo con 
los campesinos del estado 
haremos posible el proyecto 
de Nayarit Confía.
En cuanto a su labor  político 
que desde hace años realiza 
en el Municipio de Jala, el ex 

secretario del CDE del PRI, dijo 
que sigue cercano a la gente, 
atendiendo y gestionado 
sus planteamientos y vamos 
hacerlo con mayor énfasis 
porque primero es “Nayarit 
Confía” y después veremos 
si le entramos o no para 
buscar la Alcaldía.  

y en este caso su preocupación 
es que los estudiantes de esta 
secundaria cuenten con un 
espacio digno para celebrar sus 
eventos cívicos y deportivos
En este sentido, con el apoyo 
de la pintora, María del Socorro 
Mendoza, quien es enlace 
entre Compostela y La Peñita 
de Jaltemba, Filia Castellón 
Ramírez, Leo Sandoval, y 
Adriana García de Niz, una vez 
más demostrarán su capacidad 
y creatividad para  diseñar y 
presentar al público  productos 
de calidad, originales y de buen 
gusto, como son: vestidos de 
novia, vestidos de quince años, 
ropa casual para caballeros, 
trajes de baño femeninos, ropa 
de fiesta y de niños; además, lo 
último de la moda para mujeres 
de todas las edades, productos 
que podrán ser admirados en 
este evento denominado “Rotary 
Fashion Night” 
Asimismo, en punto de las 21:00 
horas del próximo sábado 5 de 
noviembre, está programada la 
celebración de una elegante 
pasarela en la que participarán 
hermosas modelos exhibiendo 
diseños atractivos por su colorido 
y su originalidad, como trajes 
de baño, que sin duda llamarán 
la atención del público por el 
derroche de elegancia, porte y 
sensualidad de las y los que harán 
la pasarela en un escenario que 
estará enmarcado con luces y 
flashazos, para resaltar gracia, 
belleza y simpatía.

corte de cabello, tratamientos 
faciales, manicure, pedicure, 
entre otros.
Cabe señalar que el costo por 
boleto es de 150 pesos en general 
y lo recaudado será destinado 
para la construcción del domo del 
patio de la Secundaria Plan de 
Ayala, que tendrá una subvención 
aproximada a  los 400 mil pesos, 
por lo cual los Rotarios invitan 

a la población a participar con 
su cooperación, asistiendo a 
este evento que estará lleno 
de colores y algarabía popular. 
Es de reconocer el esfuerzo y el 
trabajo que realiza el Club Rotario 
de Bahía de Jaltemba, que se 
distingue por su generosidad y 
por sus acciones que efectúa con 
el corazón, sin ningún interés 
más que servir a su comunidad 
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Proyectaron el 5º 
informe del Gobernador 

Sandoval en el teatro

Hacen limpieza y 
acondicionan el 

panteón municipal con 
miras al Día de Muertos

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- Decenas de 
ciudadanos y funcionarios 
públicos del XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, llenaron el Teatro de 
la Ciudad “Lic. Juan Francisco 
Ealy Ortiz” para escuchar 
el mensaje del 5º Informe 
de Gobierno del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
Encabezados por el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, quien llegó acompañado 
por su esposa y Presidenta 
del DIF Municipal Sra. Silvia 
Morel ia Vaca de Aguiar; 
esos ciudadanos interesados 
acudieron a presenciar un 

video previamente grabado por 
el titular del ejecutivo estatal. 
Correspondió al alcalde dar 
la bienvenida a todos los 
asistentes, ya que el Gobernador 
por su conducto les agradecía su 
presencia e interés, añadiendo 
que juntos, pueblo y gobierno, 
debían de continuar trabajando 
unidos en el progreso de Nayarit.
La proyección se hizo sobre una 
de las pantallas del flamante 
teatro y en ella, el Gobernador 

informó el estado actual de 
su administración, marcando 
claramente los ejes de la misma: 
Gobernabilidad, Calidad de vida 
y Desarrollo integral. De manera 
especial, Roberto Sandoval, 
resaltó el reto que fue asumir 
el cargo al frente del estado de 
Nayarit, cuando la entidad se 
encontraba en bajo un terrible 
estado de emergencia por la 
ola de violencia que desató la 
anterior administración federal 
contra el crimen organizado, 
combinado con la pobreza 
que vivía el estado y la crisis 
económica que había endeudado 
aún más a la entidad.
Resaltó el mandatario estatal 

los trabajos que se han 
hecho con respecto a la 
seguridad y la impartición 
de justicia, la operatividad 
de los juicios penales 
orales y los centros de 
justicia para la mujer; 
lo exitoso del programa 
Prosa; los diez nuevos 
hospitales y cl ínicas 
de salud y la próxima 
inauguración de un nuevo 
Hospital Regional del 

IMSS en Bahía de Banderas 
gestionado por él. Hizo mención 
de las 48 mil 219 acciones en 
materia de vivienda con una 
inversión total de más de mil 
200 millones de pesos y la 
construcción de más de 10 mil 
casas, además de la donación 
de 3 mil terrenos para gente 
en situación de hacinamiento.
En el  rubro del  deporte 
mencionó la construcción de 
nuevas unidades deportivas 
y el remozamiento de las ya 
existentes: el Olímpico de Santa 
Teresita, el Olímpico Morelos, el 
Olímpico de Santiago, la unidad 
deportiva de Bahía de Banderas 
y estadios de futbol, como el 
que se construye actualmente 
en la Nueva Preparatoria 13. Así 
como en el rubro educativo la 
construcción de la Universidad 
Politécnica de Nayarit y otras 
muchas acciones en vialidades 
urbanas, caminos rurales, 
carreteras, cultura, el campo 
y turismo.
“Segu i remos  t raba jando 
con la responsabilidad de 
cumplir nuestro compromiso 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta, Bajo la supervisión 
del propio Presidente Municipal 
C. Malaquías Aguiar Flores, la 
Dirección de Obras y Servicios 
Públicos a cargo del Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, 
han estado dejando limpio 
y despejado de hierbas el 
cementerio municipal a unos 
días de que miles de ciudadanos 
hagan una visita a sus deudos 
y, donde se hacen distintos 
eventos con el motivo del Día 
de Muertos.
Fueron muchas las anotaciones 
que hizo el primer edil, quien 
ha girado ya instrucciones al 
personal de la mencionada 
dependencia, para que se 
implemente un fuerte operativo 
de aseo y taxpana, que incluye 
la aplicación de herbicidas, 
despejar los pasillos entre las 

tumbas, recoger la basura, retirar 
las viejas coronas, reparación de 
algunos desperfectos, pintura, 
etc., además de la limpieza 
general de áreas comunes 
como la entrada y la zona 
de descanso, la capilla y sus 
alrededores.
Subrayó el primer edil que los 
visitantes encontrarán tumbas 
limpias, los principales accesos 
despejados y en general una 
mejor imagen del antiguo 
inmueble. 
Por otra parte, como todos los 
años, habrá eventos como los 
altares de muerto que honor de 
personajes destacados o del 
pueblo, estudiantes de la Unidad 
Académica Preparatoria No. 3 y 
de otros planteles, construyen y 
hasta se organizan actividades 
culturales que mucho gustan 
a la población que por cientos 
acuden a presenciarlos. (DCSM)

histórico y realizar la tarea 
que nos corresponde a nuestra 
generación, con la mirada en 
alto, renovamos la esperanza; 
les pido fortalecer su fe, unidos, 
todos respetamos el Nayarit que 
nos dejaron, trabajamos a diario 
por el Nayarit que queremos 
para lograr con esfuerzo y 
mucho valor el Nayarit que 

merecemos”, concluyó.
En el municipio de Acaponeta 
fueron cinco las sedes donde 
se proyectó el video del Quinto 
Informe de Gobierno, aparte 
del teatro, el salón Astoria, 
y las comunidades de Casas 
Coloradas, La Bayona y 
Sayulilla, con buena presencia 
de interesados. (DCSM).
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:30 - 6:00,  6:00-7:30, 7:00-8:30
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Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:30 - 6:00,  6:00-7:30, 7:00-8:30

“Nayarit, te hemos cumplido, Nayarit, estamos en Paz”

Por su Quinto Informe de Gobierno

Lucio Santana Zúñiga 

Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit
Reciba usted nuestra más afectuosa

Expresando nuestro 
reconocimiento al trabajo que ha 

realizado enfocado
en programas y acciones en 

beneficio de las familias Nayaritas.

Afectuosamente 

Presidente municipal de 
Tecuala, Nayarit.

Tecuala Nay.- 26 de octubre de 2016 

C. Roberto Sandoval Castañeda

FELICITACIÓN
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“Nayarit, te hemos cumplido, 
Nayarit, estamos en Paz”

Por su Quinto Informe de Gobierno

Tomás Cervantes de Dios 

Gobernador Constitucional del Estado de Nayarit
Reciba usted nuestra más afectuosa

Expresando nuestro 
reconocimiento 

al trabajo que ha 
realizado enfocado en 
programas y acciones 

en beneficio de las 
familias Nayaritas.

Afectuosamente 

Presidente municipal de Rosamorada, Nayarit
Rosamorada Nay.- 26 de octubre de 2016 

C. Roberto Sandoval 
Castañeda

FELICITACIÓN
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A sufrir productores 
de frijol de Santiago

Ahora le tocó el turno al regidor independiente Javier Jamit Quiñones
En la rueda de la fortuna de la delincuencia 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Comienza 
el calvario para los productores 
de f r i jo l ,  y  la temporada 
-permí tame ap l i ca r  es tá  
lapidaria frase que hoy está 
muy de moda no sé del porqué 
pero va la frase de “temporada 
de vacas gordas- para los 
coyotes o pomposamente 
llamados acopiadores, que 
adquirieron el frijol a razón 
de 10  y 11  pesos por kilo, 
y que hoy venden al mismo 
productor en la suma de 30 y 
40 pesos por kilogramo.
E s t o  e s  i n d i g n a n t e , 
manifestaron productores del 
grano de los ejidos de Puerta 
Azul, de Santiago y de Ojos 
de Agua, quienes manifiestan 
que algunos coyotes como es 
el caso de Pedro el Camarón 
Torres,  quien todavía no 
alcanza a pagar a lgunas 

toneladas del alimento que 
acopio, como es el caso del 
ex presidente del ejido de 
Ojos de Agua, Faustino Pérez 
Velázquez, al que apodan el 
zurdo mismo que según el 
actual presidente del ejido 
Eduardo Arámbul, continua a 
la espera de que el Camarón 
Torres le pague su cosecha 
del ciclo agrícola 2015-2016. 
Pero cont inuando con e l 
tema con el que iniciamos la 
presente nota, cabe comentar 
que es indignante se insiste 
que un frijol que los coyotes 
compraron a razón de 10 mil 
y 11 mil pesos la tonelada 
ahora la estén vendiendo 
en calidad de semilla, para 
poder sembrar el próximo 
ciclo agrícola a razón de 30 
y hasta 40 pesos el kilo.
En un índice de precios por 
variedad de la gramínea, narran 

los inconformes campesinos, 
por esta “jugada” que les 
hacen los coyotes con todo 
el aval del gobierno porque 
ninguna instancia de gobierno 
interviene, ya sea federal 
estatal o municipal interviene 
la semilla de frijol azufrado 
amarillo canario tiene un costo 
de 30 pesos por kilo, el frijol 
negro sin que sea este negro 
Jamapa original cuesta 30 
pesos kilo, mientras que las 
variedades azufrado higuera, 
peruano bola y grande a 
razón de 40 pesos por lo que 
además de alcanzar ganancias 
exorbitantes los coyotes, ni 
siquiera dan la certeza al 
productor de que sea semilla 
certificada con germinación 
asegurada del 99.9 sino que 
la germinación viene siendo 
con duras penas de un 90 
por ciento según las pruebas 

famoso Gallo, que más bien 
por su fisonomía es Guajolote, 
a más de un año que ganara la 
elección para diputado federal 
por el primer distrito ni siquiera 
a agradecer el voto regresó, 
excepto las ocasiones en las 
que viene a las “pisteadas” 
que organiza en el rancho el 
Guamuchilito su compadre. 
Otro no menos corrupto, Sergio 
González García, el actual 
delegado federal de otrora 
INI. En fin hay inconformidad 
entre los hombres del campo, 
cuya venganza pudiera ser 
el de negarle el voto a los 
candidatos del PRI en las 
elecciones del 2017; “y si no, 
al tiempo, porque heladas me 
hacen daño”, solía decir Juan 
Diego Ahumada Lara.

de germinación que realizan 
algunos productores.
Los campesinos pese a que el 
campo en Nayarit cuando menos 
es la fuerza motriz de nuestra 
economía, al no existir en 
nuestra entidad industrias salvo 
las cañeras pero que también 
se derivan de lo que produce 
el productor en el campo, 
es tán abandonados.  Los 
campesinos, dijeron algunos 
entrevistados, nada más somos 
tomados en cuenta por la 
clase política en temporadas 
de elecciones, entonces si 
somos los hermanos de clase, 
pero una vez que con unas 
cuantas despensas ganan el 
voto verde y se olvidan de los 
campesinos. Como fue el caso 
de Efraín el Gallo Arellano, el 

Director de Santiago: José María Castañeda

•El frijol que entregaron a los centros de acopio a 11 mil pesos la tonelada 
ahora la adquieren hasta en 40 mil pesos para sembrar de nuevo.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Tras la denuncia 
que pública que por medio de las 
redes sociales hiciera el ahora regidor 
independiente Javier Jamit Quiñones, del 

robo que sufriera una de sus hermanas 
en el negocio familiar de abarrotes que 
tienen en pleno centro del poblado de 
Villa Hidalgo, la secretaria de seguridad 
pública reconoce que en el poblado allende 
al río nada más se cuenta con una sola 
patrulla, y que esta es insuficiente para 
realizar rondines en los poblados de Villa 
Hidalgo, el Corte y demás poblados de 
la margen izquierda del río.
Javier Jamit, disculpó a la policía por no 
tener el equipo necesario para combatir 
a la delincuencia, manifestando, eso sí, 
que afortunadamente no hubo pérdidas 
humanas que lamentar, luego que los 
ladrones -los que por cierto eran dos- 
iban decididos a todo, ya que portaban 
armas cortas con las que amenazaron 
a su hermana que en esos momentos 
se encontraba en la caja recaudadora 
cobrándole a los clientes el importe de 
lo que previamente habían adquirido. Se 
ignora realmente que fue lo que sucedió 

con los aportes del SUBSEMUN, apoyos 
que ascendían a varios millones de pesos 
aplicables en la compra de armamento, 
vehículos y demás y que de manera 
inexplicable dejaron de llegar a nuestro 
municipio. Lo cierto es que la robadera 
en Santiago y en todo el municipio es 
alarmante, luego que la población que 
consume drogas va en aumento día 
a día, mientras que los encargados 
del orden público cada vez son más 
los pasos que dan hacía atrás bajo el 
argumento de carecer precisamente de 
armamentos y vehículos.
En un porcentaje de personas que de una 
manera u otra hemos sido víctima de la 
delincuencia podríamos sumar un 90 por 
ciento, incluyendo al que esto escribe; 
que en las puertas de mi domicilio, hará 
unos 10 meses, asaltaron a mi esposa, 
a la que un mozalbete la despojó de la 
suma de 450 pesos, mismos que se 
llevaron con todo y su bolso; y que a 

las pocas horas de perpetrado el asalto 
acudió en un alarde de cinismo otro 
sujeto llego a mi domicilio completamente 
drogado pidiendo una gratificación 
por entregar la credencial de elector y 
algunos documentos menores que iban 
en el bolso de mano. Se dio aviso vía 
telefónica a la policía, acudiendo a mi 
domicilio el comandante Del Bosque y 
uno de sus hijos, que también labora 
en la SSP, y con las características que 
se les proporcionaran de los sujetos 
infractores, estos, dijeron los policías 
que eran los mismos que deambulaban 
en la plazuela Hidalgo y en el atrio de la 
Iglesia; o sea que estaban identificados, 
pero que jamás fueron detenidos. Así 
las cosas en Santiago Ixcuintla, donde 
la delincuencia vive en tórrido amasiato 
con los encargados de combatirlos, y 
en esta rueda de la fortuna, ahora le 
tocó el turno a la familia del regidor 
independiente Javier Jamit, sea por Dios.


